



# es una cada mujer trabajadora

Ginebra, 25 de agosto de 1995  
ILO/FWCW/1

## ***La mujer y el mundo del trabajo: los costos sociales de un verdadero progreso***

1. Las mujeres han asumido el grueso de la carga y muchos de los costos sociales que han traído aparejados los grandes cambios (*véase recuadro*) provocados por el principal acontecimiento del decenio: la globalización de la economía.

2. Ni el crecimiento económico, tanto en el Norte como en el Sur, ni la notable expansión de las nuevas zonas industriales de elaboración para la exportación hubieran podido tener lugar si la mujer trabajadora no se hubiese adaptado a las rápidas transformaciones de la economía mundial.

3. El creciente empobrecimiento de varias zonas del mundo en desarrollo (Africa, en particular), marginalizadas por la intensa competencia económica internacional y el riguroso reajuste estructural, hubiera provocado hambrunas sumamente graves si la mujer no hubiera aumentado formidablemente sus esfuerzos de producción en el sector agropecuario y, en particular, en el sector económico informal.

### **¿Cuales son los cambios? En breve:**

- El aumento de la competencia económica mundial y sus repercusiones negativas, incluidas la marginalización económica de muchos países de bajos ingresos, y las mayores presiones sobre los grupos de población más vulnerables.
- Políticas de reajuste estructural y sus efectos sociales negativos.
- La desreglamentación de los mercados y la precariedad del empleo.
- El deterioro de la calidad del empleo, la inestabilidad y la inseguridad en los ingresos.
- Reducción de recursos para la protección social.